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今日济南

都会

30日中午11点多，正值周
六，李先生和家人来到傅家庄
附近的黄河岸边游玩，忽然间
看见黄河上游影影绰绰漂过
来一个人。

“开始我以为是具尸体，
后来竟然看到那人朝我们挥
胳膊。”见此情况，李先生赶紧

报警，随后，河中人搁浅在了
河心沙洲上。

从上游漂流而下搁浅在
此 的 是 老 家 滨 州 的 王 老 太
太。王老太太今年 6 7岁，因
和家人吵架，2 9日，她独自
坐车离开滨州，到了泰安，又
转车来到济南。随后，她来到

傅家庄上游一座桥上，跳进
了黄河。救人的消防队员事
后告诉记者。

上天没有让王老太太的
生命就此结束，经过黑暗一
夜，她漂到了黄河傅家庄段。
此处，黄河向北拐弯，形成一
个弓形，因此被称作傅家险

弓。河水遇弯，流速变缓，淤积
严重，河中形成大大小小的沙
洲。王老太太就搁浅在了河中
央一个小沙洲上。

此时，67岁的老太太只剩
下最后一丝力气。看到河岸有
人，求生的本能让她抬起胳膊
朝岸上的人挥动。

本报96706热线消息（记者 尉
伟） 8月29日，天桥公安消防大队
的工作人员对辖区内KTV等娱乐
场所进行消防检查时发现，位于北
园大街附近的一家KTV存在不小
的安全隐患。

虽然，这家KTV内配置了灭火
器，张贴了消防安全标识，但检查人
员却发现KTV内部未按规定安装报
警、排烟等自动消防设施，且疏散通
道被垃圾堵塞，未能保持畅通，“一旦
发生火灾，后果不堪设想”。

天桥公安消防大队的执法人
员依据《中华人民共和国消防法》
第五十四条的规定，对该场所实施
了为期30天的临时查封。整改后经
消防部门检查合格方可解除查封。

天桥一家KTV

被消防部门临时查封

忽然看见黄河上漂过来一个人

老老太太轻轻生生黄黄河河漂漂一一夜夜获获救救
消防队员拴着绳子趟水百余米将老人救起

接到报警，济南公安消防
支队历城大队盖家沟中队队
员来到现场。队长邱元勋看
到，河中人侧躺在沙洲边的水
里，头、肩露出河面。人所在的
位置距离河岸最近的地方也
有近百米。

邱元勋朝河里人呼叫，河
里人没有反应，看起来，她已

经筋疲力尽。邱元勋心生焦
急，他知道救援必须马上进
行，若耽搁下去，河里人很可
能因体力不支被偶然出现的
急流冲走。

邱 元 勋 赶 紧 穿 上 救 生
衣，又套了一个救生圈，随后
在身上拴紧两根绳子，手拿
一套救生衣下了河。河岸上，

两 名 战 友 分 别 揪 着 两 根 绳
子。“拴上两根绳就是怕万一
跌一跤，有双重保险。”邱元
勋说。

为避开河水涡流，他朝下
游绕了绕。一步步试探着往前
走。“水流急一阵缓一阵，因为
绳子挺沉，有时一阵急流过
来，能感觉到很大的拉力。”邱

元勋说，最深的地方河水没过
胸口，他小心翼翼，尽量每一
步都走稳。

这一幕让围观的傅先生
揪紧了心，从小在黄河岸边
长大的他知道“黄河水外头
看着浅，下面深浅难说，有的
时候，一步下去就是两三米
深”。

队长邱元勋拴上两根绳走向河中央

在岸边人揪心的等待中，
邱元勋一步步走到了王老太
太身边。

“这时候她已经站不起
来，我只能把救生衣大概套在

老太太身上。”王元勋说。随
后，两名同事跟随着王元勋走
过的路线趟了过来，三人一起
搀扶起王老太太往回走。另外
两名同事下河收绳子，最终把

老太太救上岸来。
下午5点左右，记者在山

大二院急诊科抢救室见到了
王老太太，她正在睡觉。护士
告诉记者，老太太暂时无生命

危险，但是身体状况还有待进
一步检查。目前，警方已通知
王老太太家属。截至记者离开
医院时，老太太家人还未赶
到。

三名消防队员扶起王老太趟回黄河边

8月29日，因与家人吵架，滨州67岁的王老太太独自坐车辗转来到济南，跳入黄河。一夜顺流漂
浮，虚弱的王老太太竟然搁浅在了傅家庄险弓河心的沙洲上。30日中午，消防员身拴绳子趟过上百
米深浅难测的黄河水，将其救出。目前，老太太已无生命危险。

村民傅先生说，老太太当时就躺在河心那座小沙洲边。

本报8月30日讯（记者 王杰）
30日，济南市召开全市民政工作

年中分析会，总结了2014上半年济
南市民政工作经验教训，其中婴儿
安全岛的经验总结最受外界关注。

“济南市自开展婴儿安全岛试点以
来，已连续正常运作近3个月。既然
是试点，就不应该轻易放弃，要不断
尝试，在摸索中积累经验。”济南市
民政局局长赵玉海说。

据悉，济南市婴儿安全岛自今
年6月1日正式开放后，仅11天便接
受106名弃婴。在此情况下，济南市
民政局自6月12日起，将婴儿安全岛
的开放时间由全天24小时调整为早
9点至晚5点，并增派人员严加“看
守”。相关措施实行后，济南婴儿安
全岛便处于半封锁状态。

针对济南婴儿安全岛“明开实
关”的使用状况以及一系列现实难
题，赵玉海称，虽然提前预测到了这
些困难，也采取了积极措施，“但实
际困难比想象的更大，要彻底解决
这些问题，需要整体调控，但不会轻
易放弃，要不断尝试。”

据济南市儿童福利院院长徐子
健介绍，婴儿安全岛内的弃婴全部
都是病残儿童，加上福利院原有孤
残儿童，目前共有孤残儿童600余
名，“福利院工作人员每人每天照看
20余个孩子，工作十分辛苦”。

对于济南儿童福利院所遇到的
种种困难，她表示，民政局相关部门
正在进行深入调研，并就解决弃婴
濒临饱和问题采取了一些措施，“比
如抽调其他部门6名工作人员协助
儿童福利院工作”。

民政部门回应：

不会轻易放弃

婴儿安全岛文/片 本报记者 张亚楠 见习记者 王晓莹
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